

8 Société et Culture

Ici et ailleurs

• Accidents de la route

16 morts lors d'un pèlerinage musulman au Sénégal

Au moins 16 personnes ont été tuées et près de 600 ont été blessées dans des accidents au Sénégal sur la route du grand pèlerinage annuel de la confrérie mouride à Touba (centre), ont annoncé hier les sapeurs-pompiers.

Des millions de pèlerins ont commencé à prendre le chemin du retour hier, au terme des célébrations, marqué par la cérémonie officielle en fin de matinée, au lendemain du "Magal" (célébration, en langue nationale wolof) proprement dit.

• Religion

Le pape crée 17 nouveaux cardinaux



Photo : AFP

Dix-sept cardinaux ont été créés, samedi dernier, par le pape François, qui façonne progressivement un collège de cardinaux à son image, moins européen, souvent engagé dans la paix ou la justice sociale. Chaque nouveau "prince de l'Église" s'est agenouillé samedi dans la basilique Saint-Pierre, devant le pape, pour recevoir sa "barrette" pourpre, une coiffe ecclésiastique en forme de toque quadrangulaire, ainsi qu'une bague. Seul un évêque du Lesotho, âgé de 87 ans, n'a pas fait le voyage.

• Musique

Bruno Mars sort un nouvel album !

Bruno Mars a sorti son nouvel album, "24K Magic", qui de la première à la dernière note est une invitation à la fête et reflète l'optimisme et l'état d'esprit enjoué du musicien hawaïen. Le chanteur de 31 ans est une des figures les plus emblématiques de la pop avec son style rétro assumé et ses morceaux que l'on croirait tout droit sortis des années 1980.

• Histoire

D'abri antiatomique à musée

Témoin de la dictature en Albanie d'Enver Hoxha (1944-1990) qui a fait construire plus de 700.000 bunkers dans le pays, un abri antiatomique construit en plein centre de Tirana, transformé en musée, a été ouvert samedi dernier au public.

Rassemblés par F.B.E.M

Éducation nationale/Projet de construction des écoles et collèges
Florentin Moussavou visite plusieurs sites à Port-Gentil

Christian KOUIGA

Libreville/Gabon

Le membre du gouvernement a visité, dernièrement, dans le le chef-lieu de l'Ogooué-Maritime, plusieurs sites pouvant servir à la construction d'édifices scolaires.

AU mois de mars 2016, l'Agence française de développement (AFD) avait accordé à l'Etat gabonais – à travers deux conventions portant sur l'éducation et la santé – un prêt de 133 milliards de nos francs pour la construction des écoles et la réhabilitation de certains hôpitaux.

D'un montant de 101 milliards, la seconde convention signée entre le ministre Florentin Moussavou et les responsables de l'organisme français d'aide au développement vise, pour sa part, le financement d'un Projet d'investissement dans le secteur éducatif (PISE), qui prévoit la construction de 9 collèges et 8 écoles primaires à Libreville et à Port-Gentil.

Toutefois, si à Libreville les sites ne causent pas trop de problèmes, ce n'est malheureusement pas le cas à Port-Gentil, où trouver un site approprié, répondant aux normes prescrites en la matière, relève d'une ga-



Photo : Kouiga

Le ministre de l'Éducation nationale, Florentin Moussavou, suivant les explications d'un habitant.

geure. C'est comme chercher une aiguille dans une botte de foin.

Du coup, il faut négocier parfois avec certains autochtones détenteurs de titres fonciers. C'est dans ce souci que, depuis plusieurs mois, des pans du ministère de l'Éducation nationale et de l'Éducation civique écumant les différents quartiers de la cité pétrolière, à la recherche de terrains viables.

Mais à force de "creuser", plusieurs sites ont été trouvés et fait l'objet d'une présélection. Le choix final incombe au ministre. C'est dans cette optique que Florentin Moussavou s'est rendu dernièrement à Port-Gentil pour inspecter ceux-ci et donner par la suite une appréciation.

Il ressort que certains sites ne remplissent pas les critères traditionnels pour accueillir une école

à cycle complet. Les recherches se poursuivent pour bien des cas.

Mais l'autre bataille à mener consiste à déguerpier certains individus qui ont construit sur des sites appartenant à l'Éducation nationale. Et donc propriétés de l'Etat. Au quartier Matanda, une école à cycle complet, dont les travaux ne sont pas arrivés à leur terme, est aujourd'hui abandonnée et son enceinte transformée, il y a quelques jours, en un terrain de football par les enfants. Rendant ainsi les lieux fréquentables.

Mais selon certaines indiscretions, le chantier abandonné aurait déjà englouti la bagatelle somme de 900 millions de francs. Alors que les travaux effectués n'ont été réalisés qu'à hauteur de 40%. Au grand dam des riverains qui ne cachent pas leur mécon-



Photo : Kouiga

Une vue de l'école abandonnée au quartier Matanda...



Photo : Kouiga

... puis d'une autre école abandonnée.

tentement. D'autant plus, s'inquiètent-ils, à raison d'ailleurs, que le responsable de l'entreprise adjudicataire répond désormais aux abonnés absents. Avant qu'il ne se volatilise, rapporte-t-on, ce dernier aurait dit, à qui voulait l'entendre dans la capitale économique, qu'il n'avait aucun compte à rendre à personne d'autre... sauf à la direction générale du

Budget, qui l'aurait com-

mise. Une arrogance qui fait qu'aujourd'hui les habitants du quartier Matanda, privés d'une école, du fait, disent-ils, d'une certaine gabegie, demandent aux pouvoirs publics d'engager des poursuites judiciaires envers les parties concernées au cas où les travaux ne se poursuivent pas.

Santé en entreprise/SMAG

Les dangers du diabète expliqués aux agents



Photo : LLIM

Une phase de la sensibilisation.

LLIM

Libreville / Gabon

DANS le prolongement de la célébration de la Journée mondiale du diabète qui a eu lieu la semaine écoulée, les agents de la Société meunière et avicole du Gabon (Smag) ont assisté, deux jours durant, à une campagne de sensibilisation sur les risques de cette "maladie chronique", dirigée par un médecin.

Outre les campagnes de

sensibilisations, il y a eu également une phase de dépistage. Au total, 87 agents, 72 à Libreville et 15 à Nkoltang, ont bénéficié de ces dépistages gratuits.

Justifiant l'acte des responsables de cette entreprise qui ont décidé de tirer la sonnette d'alarme sur les dangers du diabète de type 2 (celui dont sont victimes les adultes), la directrice des ressources humaines, Carline Tchikaya, a laissé entendre que la santé du personnel était

"au cœur" des préoccupations de la Smag. « Car, un travailleur malade est quelqu'un qui, en termes de rendement, produit moins pour l'entreprise. Par ail-

leurs, à travers les enseignements reçus lors de cette campagne de sensibilisation, le personnel peut désormais sensibiliser, à son tour, un plus grand nombre

de personnes dans son environnement restreint. Cela peut être les membres de sa famille ou des amis. Et c'est tant mieux», a expliqué Carline Tchikaya.

INSTITUT D'ADMINISTRATION DES ENTREPRISES

NOS OFFRES DE FORMATION

Non Bacheliers ou Bacheliers

L'Institut d'Administration des Entreprises (I.A.E) vous offre l'opportunité de préparer vos diplômes d'Etat dans les filières industrielles et celles du tertiaire.

La qualité de l'enseignement proposée par l'I.A.E repose sur le meilleur choix de son corps professoral et de ses moyens pédagogiques, son ouverture à l'international ainsi que la préparation des étudiants à une prise de responsabilité.

I - LES FILIERES INDUSTRIELLES

- Administration des Niveaux locaux d'Entreprise
- Génie Civil
- Réseaux et Télécom
- Développement d'applications
- GISE
- Maintenance des systèmes informatiques et réseaux

II - LES FILIERES DU TERTIAIRE

- Action commerciale
- Comptabilité gestion
- Transit Douane
- Gestion des Ressources Humaines
- Journalisme et Communication d'entreprise
- Commerce International
- Banque Finance Assurance
- Tourisme
- Carrières Juridiques
- Logistique et transport
- Gestion PME-PMI
- Assistant de Direction
- Langues et Interprétabilité

QUARTIER ACAE
B.P : 6421

Fixe : (+241) 70 37 51
70 37 52

Mobile: (+241) 95 12 09 98
07 88 91 33
06 44 99 06

e-mail : medlines@gmail.com
uaibv@gmail.com